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Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, de la representación 

parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, por un tiempo hasta de diez 

minutos, para que realice sus preguntas a la compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Erika Lorena Lührs Cortés, de 

la representación parlamentaria del 

Partido Movimiento Ciudadano, por un 

tiempo hasta de diez minutos, para que 

realice sus preguntas a la 

compareciente. 

 

La diputada Erika Lorena Lührs 

Cortés: 

 

Gracias presidente, con su permiso.  

 

Muy buenas tardes compañeras y 

compañeros diputados, a quienes nos 

acompañan en las tribunas el día de 

hoy, quiero en primer lugar darle la 

bienvenida secretaria y la verdad es 

que celebro que al frente de una de las 

secretarías más importantes, más 

sensibles del gabinete, esté una mujer 

guerrerense, además, formada dentro 

de la propia Secretaría de Salud, lo que 

le da, primero, conocimiento del área, le 

da sensibilidad y le da, desde luego, la 

posibilidad de conocer la problemática y 

muchas soluciones a esta problemática.  

 

Ha sido usted muy clara en su 

exposición yo sólo quisiera, si fuera 

usted tan amable, en su informe no 

viene, no lo encontré cuando menos, el 

número de fallecimientos que hubo por 

dengue en el Estado, ya se ha tocado el 

tema a través de mis compañeros sobre 

este problema que llegó, Guerrero llegó 

a ser el número uno en el país, pero si 

bien es cierto que la prevención es una 
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tarea de todos, coincido plenamente 

con usted, también es cierto que 

tenemos que tomar cartas en el asunto 

sobre el tema de los fallecimientos, veía 

yo con mucho interés, dentro de su 

informe, el apartado de transformación 

de los servicios de salud, porque ya nos 

tocó ver un cambio, ya nos tocó pasar 

por el INSABI, de no muy buena ni 

grata memoria, y ahora nos toca el 

IMSS-Bienestar, con la puerta en 

marcha de este modelo y que entendí, 

por favor dígame si entendí bien, que el 

Gobierno del Estado le ha transferido 

los hospitales y los centros de salud a la 

Secretaría de Salud Federal, y también 

por ende los recursos del ramo 33, en 

este margen, ¿qué papel jugará en la 

rectoría de la salud la secretaría que 

ahora encabeza usted? ¿No la dejan 

con un poco las manos amarradas? Y 

también quisiera preguntarle ¿qué 

pasará con las jurisdicciones sanitarias 

que actualmente existen? ¿Dónde 

quedará entonces el liderazgo de la 

Secretaría de Salud en el Estado? 

 

Eso es por un lado, por el otro lado, 

quiero preguntarle, si bien es cierto que 

esta glosa es con respecto al 2024, veo 

con preocupación que en el 

presupuesto 2025 disminuyó de 

manera considerable el presupuesto en 

cuanto a salud, 11% que no es poca 

cosa y uno de los rubros que más 

castigado está es el de la vacunación. 

¿Qué acciones va a tomar entonces la 

secretaría que usted dirige para la 

compra de vacunas y proteger a la 

niñez guerrerense? 

 

Estimada secretaria, esta 

comparecencia está pasando en vivo 

en este momento, nos ven en las siete 

regiones del Estado y por supuesto que 

el tema de salud es algo que llama la 

atención y que mucha gente sigue, y en 

este momento me llegaron mensajes en 

el que me piden que haga de su 

conocimiento, que si bien es cierto, se 

terminaron los hospitales de Ayutla y de 

Olinalá, también es cierto que tienen 

muchas carencias, también es cierto 

que no tienen todos los implementos 

que se necesitan para dar una buena 

atención. 

 

Y por último, secretaria, algo que me 

preocupó de lo que usted dijo en su 

informe fue con respecto a la salud 
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mental, un tema que a nivel federal se 

ha dejado un poco de lado y que 

escuché con atención que usted 

mencionó que se han destinado dos 

millones de pesos para este rubro, y la 

verdad es que, siendo Guerrero uno de 

los estados donde más ha crecido el 

suicidio, me parece que debería de ser 

un tema al que se le pudiera dar una 

mayor atención.  

 

Por sus respuestas, muchas gracias y 

felicidades. 

 

 


